
-1-

愛知県体育館移転関連工事説明会

開催報告 

日  時 令和 3年 8月27日（金曜日） 午後 6時30分から午後 7時30分まで 

場  所 北文化小劇場 

出 席 者 名古屋市：総務局総合調整部長、総務局総合調整室長、スポーツ市民

局スポーツ推進部主幹、緑政土木局道路維持課長、緑政土

木局緑地管理課長、緑政土木局緑地事業課長、交通局駅務

課主幹 

愛 知 県：スポーツ局新体育館室長、スポーツ局新体育館室長補佐 

コーディネーター 加藤 栄司氏（（一社）地域問題研究所調査研究部長） 

参 加 者 61名 

プ ロ グ ラ ム 1  開会 

2  あいさつ 

3  愛知県体育館移転関連工事等の説明 

4  質疑応答 

5  閉会 

○質疑応答の記録 

【コーディネーター】 

・皆さん、こんばんは。 

・私は、ただいま紹介がありました一般社団法人地域問題研究所の加藤と申します。コー

ディネーターということで、会場の皆様方と壇上に上がっています県、名古屋市の方を

うまくつなぎながら、本当に限られた時間ではありますけれども、できるだけ多くの御

意見を頂戴する水先案内人的なことができればいいかなと思っていますので、皆様方、

御協力くださいますようお願いいたします。 

・お時間もありませんので早速入っていきたいと思うんですが、その前に幾つかお願い事

があります。１つ目です。御発言される方は手を挙げてください。私が合図しましたら

手を挙げていただくということになります。そうしますと、会場でマイク係がおります

ので、マイクをお手元にお届けします。マイクを通してお話しいただくようお願いしま

す。それが１点目のお願いです。 

・２つ目のお願いは、その際、御発言される際にお名前とお住まい――お住まいは何々区

何々町ぐらいまでで結構です――をおっしゃってから御発言いただきたいということが

２点目です。 

・３点目、お話の内容をいきなりしゃべり始める、最後まで聞いてみれば分かるんですけ

ど、なかなかポイントがつかめないことがあります。ですので、お名前を言って、お住

まいを言っていただいたら、その後、何々について意見を言わせていただきますという

感じで最初に要約してください。例えばランニングコースについての意見ですとか、質

問ですとかというような形で言っていただけると、会場におられる皆さんも、また壇上
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におります市、県の方も、こういう類いの質問なんだって話が分かりますので、心の準

備がそれぞれできると思います。それが３つ目のお願いです。 

・それから４つ目のお願いなんですけれども、本当に限られている時間でございます。お

一人様３分程度でお話しいただきたいなと思っています。しっかり時間は計りませんけ

れども、できるだけ多くの方に御発言いただきたいために３分以内というふうにさせて

もらいます。 

・あんまりこれを使うことはないんですけど、場合によっては、話し出すと熱くなる方も

いらっしゃいますので、こんなようなものとこんなようなものも用意していますので、

そうしましたら、話を途中でまとめていただきたいなと思っております。 

・それから、最後に進め方です。一問一答的になると非常に時間がかかりますので、最初

に３人の方をお当ていたします。そして、１回そこで区切って、壇上とコミュニケーシ

ョン、受け答え等をして、次の段階になったら、また３名の方を指していくと。多分、

この前やった様子ですと、今回３０分ぐらいしかありませんので、うまくいって七、八

人、通常であれば６名ぐらいしか御発言いただけないと思います。ですので、どうして

も御発言できなかった場合は、冒頭に御案内がありましたように質問用紙がございます

ので、そこに書いていただきまして、今日書けるのであれば今日でもいいですし、また

後ほど御提出いただくということでお許しいただきたいなと思っております。というこ

とで進めていきたいと思います。 

・それから、今日は愛知県体育館の移転工事についての御意見ですので、愛知県体育館の

建設に当たっては気になることがいろいろあるかと思います。移転関連工事について特

に今日お話いただく場であることも御理解いただいた上で、御意見、御質問をいただく

ことを御注意くださいますよう、よろしくお願いいたします。 

 さて、それでは始めていきたいと思いますけど、どなたか御発言いただきたい……。 

【１人目】  

・すみません。時間が限られているので、同じ質問をしてもしようがない。２４日にあっ

た質問の内容を先にしてください。答えをいただければ、それ以外の質問に時間をかけ

れます。 

【コーディネーター】   

・簡単に要約だけできます？ただ、本当に数多くの方から御発言がありましたので、多分

なかなか一言で言いにくいところもあると思うんですよ。ですから、例えばですけれど

も、今日来られた方、初めての方もいらっしゃると思いますので、その辺をごしん酌い

ただきまして、特に説明をすることなしに進めていくことでお許しいただけませんでし

ょうかね。いいですか。申し訳ございません。 

・じゃ、極めて簡単に市のほうで答えるということで。 

【市・総合調整部長】   

・御要望をいただきましたので、私の手元の当時の議事メモで、まだ完全に浄書したもの

がございません。Ａ４ペーパーで私の細かい字でびっしり２枚分です。 
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・質疑の時間、トータルで１時間強、意見交換をさせていただきました。主に、現場のほ

うでの工事の手順についての御質問、それから現状の公園の機能で損なわれてしまうも

ので残るものに関しての御質問。 

・特にランニングコースの配置換えについて、代替コースを造ったものがそのまま残るの

かどうか、それから外周コースが造られた後に消えてなくなってしまうのではないかと

いった御心配に対して、両方残しますというお答えをしました。 

・それから、あと、自転車天国に関しましても、なくなるんですか。それから、あと、定

期券で長期間利用できるものがあるんだけど、払戻し等についての御質問をいただきま

した。既に閉鎖をしておりますので、なおかつ、今回は撤去するだけで代替機能はござ

いませんという説明をさせていただきました。 

・それから、あと、現在の体育館がなくなった跡地はどうなるんですかという御質問をい

ただきました。更地にした後はお城のほうで持っております保存活用計画に従って、お

城があった当時のことをしのべるような施設整備を考えていきたいと、現状は白紙でご

ざいますというお答えをさせていただきました。 

・それから、あと、代替の児童公園の件、面積がちっちゃいのではないかという御心配の

お声をいただきました。こちらに関しましては、現状機能を一時横によけるような形に

はするんですけれども、最終的には体育館が完全に竣工した後に、さらに周辺の公園整

備についても、一歩進めたものにしていくときにリカバリーできないかということにつ

いて、将来にわたって検討させてくださいというお答えをさせていただきました。 

・それから、あと、工事期間中の車の出入りについての御質問で、現状の解体工事で既に

待機車両が路上待機をしているせいで、街路樹等、あるいは愛護会の方が花壇整備をや

られているところでの、うどんこ病みたいなので枯れちゃって寂しい思いをしているん

だけどというお叱りの言葉をいただきました。現状工事をしている業者のほうに適切に

指導してまいりたいということでお答えをさせていただきました。 

・それから、あと、事業計画で多目的のホールがあるというふうに聞いたけれどもと、そ

れからスポーツ会館もなくなるし、現状体育館は市民利用の側面が非常に大きいんだけ

れども、いわゆるイベント、イベントということで、そういったものが主体になってし

まうんだけれども、これまでのようにちゃんと使えますかという御質問もいただきまし

た。こちらのほうは、まだ愛知県のほうが事業者のほうと今後、新県体育館の運営につ

いて相談をしていくが、サブアリーナのほうも御用意をさせていただきまして、できる

だけそういった部分の利用勝手についても配慮してまいりたいということでお答えをさ

せていただきました。 

・それから、あと、この会の運営の方法についての御注文もいただきました。ネットで中

継すれば家でも見れるのではないかというようなお叱りの言葉をいただきましたが、現

状、私どもの体制の中ででき得る限りで市民の皆様とこうやって向かい合って意見交換

をさせていただきたいということで、お答えをさせていただきました。 

・それから、それ以外の主なものは、あとは、大体この要素に載っているかな。漏れてい

るのはないでしょうか。ということで、あとは重複しているものも含めて、傾向として

は今言ったような使い勝手に関する部分、それから今の施設でなくなった、あと、名城

プールの廃止について御苦言を呈された御意見をいただきました。なくなってしまうの
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は寂しいと、代替はないのということに対して、私どもとしては、近傍のスポーツセン

ターのほうで御利用くださいと、お子様向けの水深の浅いものも用意をされていますの

で、そちらで御利用いただけませんかということでの御案内をさせていただきました。

大体そんな感じですね。 

・ですので、また、今と同一の観点でも、やっぱり近くでふだん利用しているからこうい

うことが気になるんですということであれば、御質問いただいても結構ですし、また違

う観点で、これ以外にということでございましたら、またそれはそれで承りたいと思い

ますので、どうかよろしくお願いします。 

・それらから、あと、時間が尽くせないということで紙でいただいたものにつきましても、

会の終了後に前回の西区分と併せて、私どもはホームページのほうにきっちり上げてい

きたいと思っていますので、どうか御協力をよろしくお願いいたします。 

・どうも失礼いたしました。 

【１人目】 

・広域避難場所についての意見はなかったのか。 

【市・総合調整部長】   

・ありました。災害の避難場所として、大きいものが建ってしまうと使えなくなってしま

うのではないかと、久屋大通のところでの事業者さんが冷たくって、なかなか使い勝手

が悪いような御意見をいただきましたけれども、事実関係がまだ完全に調べ切れており

ませんので、追加のお答えができないんですが、当公園につきましても、広域避難場所

としての指定がございます。 

・でき上がった後につきましても、広域拠点としての位置づけですとか周辺の皆さんの避

難の活用につきましては、事業者のほうとしっかり調整をして、また愛知県のほうとも

調整をいたしまして、御迷惑、御不便をできるだけおかけしないように頑張らせていた

だきたいと思います。 

・失礼いたしました。 

【コーディネーター】   

・もしかしたら、しっかり準備できているわけではございませんでしたので、多少漏れは

あるかもしれませんけど、ダイジェストといえばそんな感じですね。だけど、今の御意

見の中でもう少し突っ込んで聞いてみたいとか、そういう話もあれば、ぜひ御意見、御

質問なりをいただければと思います。 

・さて、じゃ、ここからは本当にスタートしていきたいと思います。じゃ、後ろの紺色の

方、よろしくお願いします。 

【２人目（市外）】   

・お願いします。非常に今の対話といいますか、お話が慌ただしいといいますかせわしい

といいますか、時間がないという言葉が盛んに出てきていますけど、時間がない状況を

つくったのは我々ではないです。説明する側の方がそういうふうにおっしゃっているだ
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けです。これ、１回こっきりで終わらせてしまおうというような雰囲気が非常に感じら

れるんですが、これは、やっぱり市民、県民の皆さんが納得できるだけの回数、時間を

かけるべき問題だというふうに思います。 

・質問です。お金の問題は全然出てきていませんが、全体の工事費は幾らかかるのかとい

うのが見えていません。 

・それから、費用対効果という意味では、オリンピックもそうですけれども、建物、器を

造ったはいいが、それを維持管理していく上で財政的にどうなのかといった問題が出て

くると思いますが、この点についての考え方を知りたいというふうに思います。 

・去年の３月３０日（月曜日）に、市民の声を聞いて１,５００筆ほどの署名を集めまし

て、署名を提出したんですが、前ありましたスポーツ会館のあと半年ぐらいの延長を求

めることと、現あるスポーツ会館の施設の機能を新体育館のほうに残してほしいという

要望を出しましたが、当時の課長の方は、知事には見せないということを県の方がおっ

しゃっていました。なぜですかと言ったら、私が知事だということをおっしゃっていま

したが、その後、見せたという話は聞きましたが、そういった声を聞くという姿勢をぜ

ひ持って、今後のこういったミーティングを引き続き続けていっていただきたいという

ふうに思います。以上です。 

【コーディネーター】   

・ありがとうございました。コンパクトにありがとうございます。 

・じゃ、次の方、いかがでしょうか。じゃ、５番目に座っている方。 

【３人目（昭和区）】  

・名城公園の大きな緑がごっそり半分なくなるという計画なわけですけれども、特に四季

の園は、これはどこに移転するんですか。さっき、その木々は何たらかんたらって早口

でおっしゃったんですけれども、どこへ行ってしまうんでしょうか。四季の園にあった

植物はどこへ行くんですかということ。 

・それから、さっき、自転車天国の営業が終わったということでしたけれども、自転車を

走らせるスペースというかレーンは残るんでしょうか。その２つです。 

【コーディネーター】   

・ありがとうございます。 

・じゃ、次の方、赤いシャツの方、お願いいたします。 

【４人目（西区）】 

・交通問題のことを聞きます。 

・新体育館のほうは駐車場も整備されると思いますが、そちらのほうはどういうふうに考

えてみえるのか。北側道路、こちらのほうは平日は１１時から無料駐車場になっており

ます。この道に関していえば、西側に抜ける橋は非常に狭い。イベント開催時の動線及

び体育館ができるときに関して、それが無料駐車の道路になるのかどうか。土曜日日曜

日、イベント開催時、平日でもそうですが、駐車車両は非常に多いです。どのように動
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線を考えているのか。西側の橋は、西区に関していえば大津通に出るに際して、この道

は非常に使います。橋の架け替え、拡幅、どのようにお考えですか。 

・以前、橋の駐車に関して愛知県警に問い合わせたところ、それは公安委員会だといって

一切取り合っていただけませんでした。最近になって、橋から１０メーターほど駐車禁

止のところがなくなりましたが、非常に遅かったです。３年前の学院の説明会のときに

も、この問題は聞きましたが、一切取り上げてもらえませんでした。時間はたちました。

計画もできました。建物の概要も整いました。どのようなお考えですか。以上です。 

【コーディネーター】   

・ありがとうございました。 

・また２巡目がありますので、お待ちいただきたいと思います。 

・３名の方から御質問を頂戴しましたが、最初の方から工事費の話と費用対効果の話、２

点質問がありました。これについては、愛知県の方から答えていただいたほうがいいで

すね。よろしくお願いします。 

【県・新体育館室長】   

・この事業の事業費についての御質問でございました。 

・今回、新体育館を新しく建てるものは、ざっと見積もりまして４００億円程度の規模の

建物と考えてございます。その中で、民間事業者に運営をしてもらう中で、当然利益も

出てまいります。こういったものを全て還元していただきまして、県の負担は２００億

円ということで契約をするということでございます。その後、中間の維持管理につきま

しても、基本的には民間事業者の中で維持管理運営を行っていただくという計画でござ

います。以上でございます。 

【コーディネーター】  

・それから、昭和区の方からは緑の話です。特に四季の園と自転車レーンの話が出てきま

した。これは緑政土木局のほうからお答えいただく感じになりますかね。よろしく願い

ます。 

【市・緑地管理課長】  

・よろしくお願いいたします。四季の園をはじめ、木々の御心配のほうをいただきました。 

 樹木につきましては、やはり建物が建つ部分につきましては一部撤去ということになっ

てまいりますが、以前から樹木への影響はできるだけ少なくするようにということで県

のほうには申入れのほうをさせていただいております。新たに植栽を行うとともに、残

る樹木を大きく育てるなど愛知県と調整を図りながら、できるだけ緑のほうを残してい

くような形でやっていきたいと考えております。 

・もう一つ、自転車のレーンのほうのお問合せをいただきました。こちらにつきましても、

今現状のランニングコースを中央部分で仕切って、自転車利用者が園路の右半分のほう

を御利用いただいていたところでございます。ただ、新たに整備するランニングコース

については、ランニングの利用が非常に多くなっているということに鑑みまして、ラン
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ニングコースとウォーキングなどの歩行者の園路として整備をするというふうに今は予

定をしてございます。 

・自転車の施設、気軽に楽しむ施設というのがなかなかなくなってしまうのですが、今後、

名城公園の北園の再整備を検討するに当たって、そういったものも必要かどうかという

のはまた判断をしてまいりたいと考えております。以上でございます。 

【コーディネーター】   

・ありがとうございます。 

・それから最後に、主に駐車場のことが出てきましたけれども、これはどちらが答えてい

ただけますか。 

【市・総合調整室長】   

・今、野球場北側の道路、東西に抜けるのに非常に活用されているということでお話をい

ただきました。おっしゃるとおり、今土日をはじめ、一定期間開放をして御利用いただ

いているということでございます。５年後の愛知県新体育館の設置で、イベントも含め

て、さらにこういった近隣の道路の交通量の増加も想定されるということでございます。

駐車対策、あるいは交通対策ということで、課題だというふうに認識しておりますので、

今後、愛知県、また愛知県警とか関係者と相談をして、課題をしっかり整理してまいり

たいと考えております。よろしくお願いいたします。 

【４人目（西区）】   

・駐車場は今のところ話をしていない？ 

【県・新体育館室長】   

・愛知県新体育館専用の駐車場ということは、現在計画してございません。これは、現在

の愛知県体育館も同様でございますけれども、基本的に来場者の皆様には、公共交通機

関が充実してございますので、そちらを御利用いただくということで案内をしてまいり

たいと考えてございます。以上でございます。 

【４人目（西区）】  

・野球場北側の道路について、交通状況で片側を一方通行にとかそういった対策を県は考

えているか。 

【県・新体育館室長】   

・現時点では、すみません、具体的にそういうことを考えるというわけではございません。 

【コーディネーター】   

・ということですか。じゃ、２巡目に参りたいと思います。 

・３名を指していきたいと思う。多分これが最後になるかと思います。先ほどから挙げて

いるので、ネクタイの方、お願いいたします。 
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【５人目（北区）】  

・まず、２つ質問があるんですけど、ランニングコースについてなんですけど、代替のほ

うも舗装路になるんですかね。それとも土のままで造られるのかというのが１つ。 

・それから、２番目が、工事車両の進入路なんですけれども、ｔｏｎａｒｉｎｏの北側の

ほうから進入をさせたいということだったんですけど、ここは地下鉄の出入口から来る

人の動線とすごい重なるので、できればもうちょっと北寄りのほうにしていただけない

かなということを確認したいです。以上です。 

・あと、ランニングコースなんですけれども、距離についてはどれぐらいの距離になるの

かというのを確認したいです。 

【コーディネーター】   

・ありがとうございます。すみません、せかすみたいな感じで申し訳ございません。 

・じゃ、２人目の方、先ほどから挙げているので、こちらの。 

【６人目（西区）】  

・質問は非常に簡単なんですけど、先ほど、刷り物の中でステップの２の中の四季の園、

その説明があったんですけど、ごく簡単に１１月頃までは利用できるというふうに聞い

たんですけど、１１月というのは先が３か月なんですね。だからもう少し具体的に、１

１月いっぱいまでは利用できるのか、例えばいつから利用できなくなるのか、日にちを

はっきりとしてください。 

【コーディネーター】   

・分かりました。 

・じゃ、３人目、こちらの真ん中ぐらいにいらっしゃる方ですね。 

【７人目（北区）】 

・先ほどもありましたように、自転車の子供利用のことなんですけれども、今現在ある体

育館の近所には造れないのかなと思って。 

・それから、今の地下鉄の駅の名城公園から体育館までの地下通路が、体育館の中まで行

けるのかどうかということをお尋ねしたい。 

【コーディネーター】   

・ありがとうございました。 

・３人目にはなりますけど、コンパクトに皆さんが言っていただいたので、あと２名の方、

本当にコンパクトにお願いします。ごめんなさい。すみません。紺色の方と、あと白い

方、ごめんなさい。取りあえずはその２名で打ち切らせていただきます。 

【８人目（南区）】 

・３つほどお聞きしたいです。 

・今日は工事計画の説明ということなんですが、その前提になるお話が何もない。都市計
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画の中で名城公園の利用がどうなるのかということについて、どうして何も説明がない

のか。これは、公園計画も変更になるわけですし、そうすると都市計画の審議をしなく

てはいかんだろうと思うんですが、なぜそれがないのか。名古屋市が管理者です。愛知

県はそれを借りる形になるのかな。 

・そしてＰＦＩという方式ですが、これは２番目の問題なんですが、この計画について、

隈さんの設計図が新聞に載りましたけど、この計画について県会や市会はどう言ってい

るんでしょう。そして、４００億というお金を使うということですが、県会、市会でそ

れは議論されているのか。そして、運営とか設計とかいうことが民間のほうに移動すれ

ば、なかなか県会、市会がそこをチェックできないという問題があるかと思うんですが、

それはどうなっていますかというようなことですね。 

・それと、名古屋城の二之丸の体育館、あそこの利用計画ですが、まだ何も決まっていま

せんよね。そういったこととの関係で、名古屋市は、愛知県との関係、それから法律の

関係でどのように考えていらっしゃるのか。以上です。 

【コーディネーター】   

・ありがとうございました。 

・じゃ、あと１名だけ、紺色の方。マイクが行きますので。 

【９人目（北区）】  

・まず、プールの件なんですか、代替がないというのは、県体育館にもプールがあって、

名城公園にもプールがあって、これを全部壊しちゃって、今ある施設を使ってください

というのは、要するにマイナスだけだと思うんですね。ほかの野球場や何かは移転をし

て造るという、そのやめちゃう基準と、まだ相談できるんですかね。場所は、この間も

言ったんですけど、野外コンサートのところ、あそこは、私もバンドやっていて借りた

いなと思ったら、西側に住宅があるので大きな音が出せませんのでという具合で、結局

コンサートをやれない状況ですので、スペース的にはプールを移転して造るスペースは

あるんじゃないかなというふうに思うんですが、ぜひ、市内の市民プールというのが、

この間言っていたのは、枇杷島とか、そういう建物の中にある室内プールにだんだん移

行していって、昔は、各区に１か所ぐらいずつは普通のプールがあったんですけれども、

また室内プールと外のプールとは全然違うと思いますので、ぜひ、プールは移転してい

ただきたいというふうに思います。 

【コーディネーター】   

・じゃ、ここで５名も指しましたので聞きたいと思いますけれども。最初にあった御質問、

ランニングコースの代替の話、舗装にするのか土にするのか、それから距離の話、その

辺は緑政土木のほうからお答えいただくのかな。ライニングコースの土にするのか舗装

にするのか、あと距離の話ですね。 

【市・緑地事業課長】   

・ランニングコースについてお答えさせていただきます。 
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・まず、距離でございますけれども、現在のコースが１.３キロほどございますので、そ

れと同じぐらいで設計のほうを進めておりまして、今回、工事のほうも９月終わりぐら

いから入ってきます。一応距離としては同等という形を予定しております。 

・あと、舗装とかの構造、こちらにつきましても今、ランニングのほうが土系の舗装、ウ

ォーキングというか歩くほうが舗装という形になっておりますけれども、これも同じよ

うな形態で整備を進めていく予定でございます。あと、距離は１.３キロです。 

【コーディネーター】   

・１.３キロ、変わらずですね。 

・あと、工事車両の進入路の話を、もうちょっと北側にという話がありましたけれども。 

【県・新体育館室長】   

・愛知県のほうから御説明いたします。 

・先ほど、ｔｏｎａｒｉｎｏの北のほうから工事車両が入りますというお話をいたしまし

たけれども、説明不足で大変申し訳ございません。基本的には、先ほど申し上げました

とおり、北側からの工事車両が基本でございます。一時的にそこの部分を使わせていた

だくという期間がございます。いずれにいたしましても、誘導員を立てまして安全に努

めてまいりますので、御理解のほど、よろしくお願いいたします。 

【コーディネーター】   

・それから、また戻っちゃいます。四季の園のところをいつまで使えるかって、日にちま

で決まっているかどうかという話ですね。 

【県・新体育館室長】   

・こちらも愛知県のほうから御説明させていだきます。 

・四季の園あたりの工事につきましては、１２月からの着手を現在予定しておりますので、

１１月末までは御利用いただけると現在考えております。以上でございます。 

【コーディネーター】   

・あと、体育館の近くに、今の体育館のところに駐輪場を造れないかという話と地下通路

の話も出てきましたね。その辺の構造的な話はどちらでお答えいただけます？じゃ、お

願いいたします。地下通路をずっと通れるのかって。 

【市・道路維持課長】   

・地下通路につきましては、名城公園駅の２番出入口の高さからそのまま地下で大津通を

横断しまして名城公園の中に入って、一旦地上に上がってから、その後、体育館のほう

へ入っていくという形態になっておりますので、よろしくお願いします。 

【コーディネーター】   

・次は自転車天国の話で。 
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【市・緑地事業課長】   

・今の近くにそういうのを造れないかということで、今のところがやはり体育館の計画区

域という中に入っておりますので、それは困難かなと思っております。 

【コーディネーター】   

・あと、プールの話ですね。実際減ってしまうじゃないかという話ですから、場合によっ

ては屋外ステージのところあたりとかをリニューアルする中で、プールの可能性はある

かという質問でしたけれども。 

【市・スポーツ推進部主幹】   

・名城プールの関係ですけれども、やめるというか廃止の基準、理由のところなんですが、

今回ですと、名城プールのほうなんですが、昨年度は１万３,２３０人の方に御利用い

ただいている施設で、施設自体も、プールは古いものが多いんですけれども、こちらの

ほうは平成７年に改築してございますので、２６年たってございます。そういった中で

は、冷水プールの中では比較的新しい施設ということが言えるかと思います。 

・そのような状況でございますので、私どもも御利用をいただいている皆様のことを考え

ますと、本当に心苦しいというか申し訳ないという気持ちでおります。ただ今回の廃止

につきましては、愛知県体育館のほうが新しくなるということで廃止をさせていただく

ものでございますので、御理解をいただきたいと思います。 

【９人目（北区）】   

・代替のプールは？ 

【市・スポーツ推進部主幹】   

・もう一つがプールの代替がないのかという話で、温水プールの話もありましたけれども、

こちらも前にお話ししたんですが、夏を感じて泳げるという意味は確かに名城プールは、

温水プールにない魅力あるというふうに認識してございます。ただ、温水プールのほう

も、天候に左右されずに１年間どの季節も利用できるというような利点もございます。

それから、練習用のプールのほかに水深の浅い幼児用のプールも整備されてございます

ので、今後はぜひ、お近くのスポーツセンターの温水プールを御利用いただければと考

えてございます。 

・最後、あと、よろしいですか。野外コンサートのスペースの件でございます。スペース

があるので、そちらのほうで冷水プールでも建設したらどうかという御趣旨かと思いま

す。名古屋市の今の状況からしますと、近くに区のスポーツセンターがございまして、

そちらのほうで温水プールが整備されている中で、冷水プールを新たに建設するという

ことは財政的にも非常に厳しいものがございますので……。 

【９人目（北区）】  

・でも、市民の声を聞いて改善していくというあれなんだから、今さらしようがないよと

いうのは。 
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・防火用水としても使用されるはずだがその代替はどうするのか。 

【コーディネーター】   

・その辺はどうでしょうかね。防火用水の役割もあったとかという話でしょうか。 

【１人目】   

・防火用水になっているよ。 

【市・スポーツ推進部主幹】   

・そうですか。失礼いたしました。ごめんなさい、手元に資料のほうがございませんけれ

ども……。 

【１人目】 

・それは消防局に確かめればわかる。ただ、先ほどの質問の中にもあったけど、久屋大通

のところが防災協力に関する規定がありません。愛知県体育館も多分同様になる。事業

者のＮＴＴがそんなものは絶対に認めない。サルでも分かる。そこはしっかりやってお

かないと。主導権を愛知県にするのか、名古屋市にするのか。 

【コーディネーター】   

・防災の話は前回も出ましたけれども……。 

【１人目】   

・結論は出ている？ 

【コーディネーター】   

・意見としては出てきましたけれども、これからまたいろいろな形で検討していく大きな

課題ではあると。防災機能を持たせていくということについては、方針としては大きく

上がっているという、私はそういう理解でしたけれども。 

【市・総合調整室長】   

・ありがとうございます。おっしゃるとおり、地域防災計画の中で名城公園全体が避難所

としての機能、あるいは消防、自衛隊等の活動拠点ということが位置づけられておりま

すので、今いただきました御意見も踏まえて、愛知県をはじめ、しっかり調整してまい

りたいと思います。よろしくお願いします。 

【コーディネーター】   

・さて、時間のほうも、今日は時間のことばっかり気にしてもしょうがないけど、会場の

ほうも一応８時で終わってしまうという話で、その辺ばかりは何ともならないのでお許

しください。 

・８人目の方の御質問がまだ答えられていません。いわゆるいろいろな意見はありました
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けど。市議会議員とか、その辺の話をしっかり通しているのかと、そういったもの。 

【市・総合調整室長】   

・いただいたのが、都市計画との関係の話と、あとは市議会でのということ。あとは二之

丸の話もありましたかね。 

【コーディネーター】  現体育館のお話もありました。 

【市・総合調整室長】   

・はい。都市計画の関係は、おっしゃるとおり都市計画の基準の中にしっかり適合するよ

うに、あるいは調整をしていく必要があるということで適切な手続をしてまいりたいと

思います。 

・１つは、これまで行ってきたということで、新体育館に観覧場が設置されるということ

も想定されておりますので、そういった特別用途地区の設定の手続などをこれまでも行

ってきているというところでございます。 

・それから、関連の予算も、愛知県もそうだと思いますけれども議決しておりますので、

議会の中でも御議論をいただいているということでございます。 

・それから、現体育館のある二之丸の活用についてということでございますけれども、こ

ちらの二之丸の場所は、かつて名古屋城二之丸の一角ということで、向屋敷などの一部

が建てられていたということでございまして、将来的には名古屋城が定めております保

存活用計画にのっとりまして、当時をしのぶことができ、また広がりのある空間を生か

して来場者が休憩できたりする憩いの場ということで活用していきたいと考えていると

聞いているところでございます。 

【コーディネーター】   

・十分な答えができないところもあったかもしれませんけれども、多分ですけど、今の現

時点で決まっていることもあれば、これからまださらに詰めていかなくちゃいけないこ

ともある段階で、撤去工事だとか移転とか、そういう工事も進めていくというふうにな

ってくると思います。 

・最後、部長さん、もしよかったら、前回もそうでしたけれども、意見をほかに聞く場が

あるのかないのかとか、今日のお話も、どうしても御意見が出せなかった方は、また紙

で出していただくことにはなっていますけど、そんなようなことも少し含めて御挨拶い

ただけますか。 

【市・総合調整部長】   

・短い時間でしたが、活発に御意見をいただきまして、ありがとうございました。我々が

まだ行き届いていなくて気づいていない部分についても、御指摘をいただいたというふ

うに感じているところでございます。 

・周辺交通対策等につきましては、今後、事業者も決定いたしましたので、事業者のほう

と、それから道路管理者である名古屋市のほう、それから愛知県警をまたいでしっかり
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と協議、調整をしていき、開館後に市民生活、近傍の皆様にどういった影響が出るかの

想定ですとか、それをどう回避するかにつきましても、しっかりと検討してまいりたい。 

・それから、あと、それ以前に学院さんの誘致のときに同じようなやり取りがあったはず

だが答えがないということで、大変失礼をいたしました。ここの仕事でそういったこと

のないように、また改めてきちんと御説明できる機会を設けていきたいと考えておりま

すので、どうかよろしくお願いいたします。 

 期日について明確にお話ができない。じゃ、次の説明会はいつなんだということで、多

分お尋ねになられたいと思いますけれども、私どもの内部でしっかりと議論をして、ま

た事前に告知をした上で開いてまいりたいと思います。確実なお約束はできませんが、

建設の途中でも、また各種手続で皆さんにこういった形でいろいろお話をさせていただ

いたり、お尋ねをしなきゃいけないシーンは何度も出てくると思いますので、引き続き、

当初２年前、３年前からやらせていただきましたとおり、こういった形で進めてまいり

たいと思います。そのたびごとでだんだん決まっていく事柄が増えていって、意見を言

っても通らなくなる話が増えるんじゃないかといった御不満はあるかと思いますけれど

も、引き続きどうかお付き合いのほど、よろしくお願いをいたします。 

・それから、周辺計画で完全に確定しているものとそうでないものにつきましては、今日

の説明でし尽くせていない部分がありますので、改めて個別に御要望ですとか面談、あ

るいは申出等がありましたら、今日御案内の私どもの窓口のほうに御一報をいただきま

して、御意見をいただけたらと思います。大きな席で皆さんのいる前でぜひというとこ

ろもあるんですけれども、一個一個、だんだん意見の質もいろいろ皆さんはございます

ので、個別に向かい合ってお話できる機会を設けまして、お答えできるものにつきまし

ては丁寧にやっていきたいと思います。どうか御協力をよろしくお願いいたします。 

 私からは以上です。 

【不明】 

・県会や市議会の方の承認は取れているのか。 

【市・総合調整部長】   

・県会のほうは当然、予算を今回は取っています。名古屋市議会のほうも、今日の工事説

明でやっている関連事業の代替工事分につきましては、緑政土木局で予算要求を既に予

算がついているものと、今後要求をしていって御審議をいただくもの、きっちりござい

ますので、そういった手続を省いてやっているわけではございませんので、どうか御理

解いただきたいと思います。我々も公務員ですので、ルール違反をして仕事を進めるわ

けにはまいりませんので、そういったところはきちっとやっておりますので、ちょっと

言葉足らずの部分は申し訳ありませんでした。 

【不明】 

・都市計画関連の話もあるのになぜ住宅都市局が来ていないんだ。 
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【市・総合調整部長】   

・住宅都市局のほうは、私どもが今日選定をするときに、今言ったまちづくりの計画全般

の話ではなくて、工事に関連のある部署を選んで連れてきてしまったので、前回も防災

の関係の部署を連れてこれなかったり、都市計画の質問がなかったので、そこまで気配

りが届いていなかったことに関しましては、申し訳ありません。 

・ただ、庁内の検討会議の中では、しっかりと住宅都市局も私どもは入れてやっています

ので、総合調整が頭になって、住宅都市局、それから緑政土木局、交通局、スポーツ市

民局、それから、あと、教育委員会、文化財の担当のところ、名古屋城等も入れまして、

内部できちっと会議をして、こういったところでいただいた御意見も全てペーパーベー

スでまとめて、各局供覧、情報を共有しながら課題解決に取り組んでおりますので、ま

た不足の部分等で、あと、お答えし尽くせなかった分につきましても、できるだけ丁寧

にやっていきたいと思います。どうか御理解いただきたいと思います。 

【コーディネーター】   

・どうもありがとうございます。 

・のっけから、限られた時間、限られた時間なんて申し上げて、皆様方には多分心残りと

いうか、不満の部分が残っていると思います。緊急非事態宣言が出ている中で、こうや

って大勢が集まっていただいて、限られた時間ではありますけれども、こうやって御意

見を頂戴し、また今日が最後というわけではありませんけど、工事に入るに当たっての

説明会と意見交換としては、１つの節目を迎えたということですので、またこれからも

こういう機会はあるということでございましたので、その際に、また気になる点とか御

意見を頂戴しながら、それから今日はペーパーもありますので、後ほど提出いただく方

法でも結構ですので、気になる点は出していただきたいなと思っています。 

・進め方が上手じゃなくて、皆さんを十分指すこともできなかったし、御意見も頂戴する

こともできなかったかもしれませんが、お許しくださいませ。 

・それでは、私はここで私の役を降りまして、司会のほうに戻していきたいと思います。

どうも皆さん、御協力ありがとうございました。 


